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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
3RA. CÁTEDRA MEXICANA BRASILEÑA GUILLERMO O´DONNELL 
 
MERCADOTECNIA POLÍTICA DEFINE EL VOTO: FRANCISCO GIL VILLEGAS 
Por Mónica Gordillo 
El electorado define su voto a partir de la influencia de la mercadotecnia política de cada uno de los candidatos y 
no de manera racional; subrayó el profesor investigador del Colegio de México, Francisco Gil Villegas, durante el 
desarrollo de la Cátedra ‘Democracia como método de procesar conflictos’, como parte de la 3ra Cátedra Mexicana 
Brasileña Guillermo O´Donnell. El académico aseguró que, en México, menos de 1 por ciento de los votantes 
consulta las plataformas de los candidatos para conocer quién es el que presenta el mejor programa de gobierno. 
En entrevista, señaló que los órganos electorales no han logrado difundir el voto consciente entre la población que 
mayormente es impactada por la mercadotecnia política, debido a que lanzan campañas para promover el voto de 
manera general; es decir; para el electorado de todo el país. “Siempre ha existido (…); gana el que lo hizo menos 
mal. En este momento, yo creo que en buena parte de América Latina sí se puede encontrar que donde hubo 
elección, sí fue importante la venta de imagen”, dijo. ELECTORADO DEBE EXIGIR CAMPAÑAS POLÍTICAS SIN 
GUERRA SUCIA: FRANCISCO GIL. De cara a la jornada electoral que se vivirá el próximo domingo 5 de junio en los 
12 estados de la república donde se elegirán gobernadores, Gil Villegas puntualizó que el electorado debe exigir 
que las campañas políticas no se caractericen por la ‘guerra sucia’, sino por la exposición de ideas y propuestas. 
“En el caso del presidente Peña Nieto, vendieron una muy buena imagen que algunos les podía parecer como que 
estaba manipulada, pero al final, ante un electorado muy amplio, sí influyó la buena imagen que si era el más 
guapo, que si estaba casado con una actriz de telenovela”, expresó. Al presentar la cátedra ‘Democracia como 
método de procesar conflictos’, el Dr. Adam Przeworski aseveró que las reelecciones presidenciales son idóneas, 
siempre y cuando los órganos electorales evalúen las acciones de quien ocupa el cargo público. Estuvo 
acompañado por la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gema Nayeli Morales, y por parte de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, la Dr. Marcela Ávila. (AM 10) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2016/06/03/mercadotecnia-politica-define-el-voto-francisco-gil-villegas 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
 
LA PRÓXIMA SEMANA, EL 3% MÁS A PARTIDOS: IEEQ 
Por Jahaira Lara 
A más tardar los primeros días de la próxima semana se hará entrega de un millón 950 mil 646 pesos 
correspondientes al tres por ciento del financiamiento público para partidos políticos, informó el secretario 
ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles. Explicó que este recurso 
para actividades específicas que se entregará a las fuerzas políticas con registro en la entidad se hace tras la 
sentencia del TEEQ, por lo que se hará el pago retroactivo correspondiente al periodo de enero a mayo; 
posteriormente los recursos se repartirán parcialmente cada mes junto con el financiamiento aprobado a 
principios de año. “El acuerdo del Consejo fue entregar el financiamiento los primeros días de junio, por lo que esta 
semana o principios de la que sigue se estarían entregando las mensualidades que corresponde de enero a junio y 
después mes con mes con lo que se había aprobado (…) Son recursos para actividades específicas y cada uno de los 
partidos políticos lo ejercerá de acuerdo a sus planes de trabajo y se distribuye como todo financiamiento, 70 por 
ciento a partidos que contendieron, de acuerdo a la votación obtenida y el otro 30 voluntariamente (sic)”. El monto 
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total que deberá erogarse para los partidos políticos en temas resarcitorios, la cantidad asciende a los 812 mil 
pesos 749 pesos. En tanto que el recurso que este instituto deberá erogar paulatinamente mes con mes hasta 
diciembre será la cantidad de un millón, 137 mil 896 pesos. (N 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
TEATRO DE LA REPÚBLICA DEBE SER DE LOS QUERETANOS: BRAULIO 
Querétaro, Qro., 2 de mayo de 2016.- El diputado federal Braulio Guerra respaldó la propuesta del gobernador 
Francisco Domínguez para que la Federación se haga del Teatro de la República, mismo que está a la venta, como 
lo dio a conocer este jueves el titular del Ejecutivo. Resaltó el diputado que es trascendental que se mantenga el 
recinto en buenas condiciones, con el objetivo de que las futuras generaciones conozcan el valor histórico que 
representa. Aunque reconoció que existe un panorama económico no muy favorable, comentó que invertir en un 
inmueble así no es un gasto y reiteró la necesidad de que el teatro sea propiedad de la Federación y administrado 
por el Estado. “Cuando se invierte en un bien inmueble no se pierden estos recursos; se adquieren en la propiedad 
de un inmueble que tiene un valor inconmensurable. Me parece que una inversión de esta naturaleza trasciende 
porque esos recursos no solo equivaldrían al costo de lo que tiene el inmueble como tal, pero el Teatro de la 
República es invaluable”. 
 
http://adninformativo.mx/teatro-de-la-republica-debe-ser-de-los-queretanos-braulio/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: EN VENTA 100 MDP 
Por Adrián Quino 
El histórico Teatro de la República está valuado en 100 mdp, indicó el gobernador FDS, luego de que la Fundación 
Josefa Vergara, dueña del inmueble, se acercó al Gobierno del Estado para hacer de su conocimiento la intención de 
vender el bien inmueble. Explicó que ha propuesto al presidente de la República EPN, adquirir el Teatro para que 
dicho bien histórico pertenezca a la Federación. (DQ principal) 
 
N: HAY TESTAMENTO 
Por Luis Montes de Oca y Enrique Zamudio 
La Junta Vergara IAQ puso en venta el Teatro de la República en 100 mdp, lo cual contraviene las disposiciones de 
la benefactora Doña Josefa Vergara y Hernández, quien dispuso en su testamento que sus bienes eran para el 
pueblo de Querétaro. No obstante, mañana al filo de las 10:00 hrs, personal de la Federación, firmará el convenio 
de compra-venta del recinto republicano. (N principal) 
 
AM: PONEN A LA VENTA EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Francisco Velázquez 
El Teatro de la República no es propiedad del Gobierno del estado de Querétaro ni del Gobierno federal, sino de la 
Fundación Josefa Vergara, misma que está poniendo en venta dicho inmueble con un valor de 100mdp, dijo el 
gobernador Francisco Domínguez. (AM principal) 
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CQ: EXIGE SINDICATO LUJOS EN CONTRATO COLECTIVO 
Por Gaby Hernández 
Camionetas de lujo para el dirigente del Sindicato único de Trabajadores al Servicio del municipio de SJR, Gregorio 
López González, entre otros excesos están suscritas en el contrato colectivo vigente, denunció Guillermo Vega, edil 
SJR. (CQ principal) 
 
PA: HISTORIA EN VENTA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Pone la Fundación Josefa Vergara y Hernández a la venta el Teatro de la República por un valor de 100 mdp. Lo 
anterior fue dado a conocer por el gobernador FDS, quien dijo que la administración a su cargo ha planteado al 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que el Gobierno Federal adquiera el histórico recinto para 
garantizar su conservación. (PA principal) 
 
EUQ: A LA VENTA, EL HISTÓRICO TEATRO DE LA REPÚBLICA  
Por Lenin Robledo y Francisco Flores 
A 8 meses del centenario de la Promulgación de la Constitución de 1917, la Fundación Josefa Vergara y Hernández 
tomó la determinación de poner a la venta el Teatro de la República, testigo de innumerables hechos históricos. 
Para ello, esta fundación, propietaria del inmueble, está solicitando un monto de 100 mdp, informó el gobernador 
FDS. (EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN AQUÍ MINUTA EN MATERIA DE ASILO POLÍTICO 
Por Noticias 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura del Estado que preside el diputado Héctor Iván 
Magaña Rentería, aprobó la Minuta Proyecto de Decreto por el que se reforma el párrafo segundo del artículo 11 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de asilo político, y que establece el derecho 
de toda persona a buscar y recibir asilo político. (N 5) 
 
PREVÉN REGRESO DE MIGRANTES POR ELECCIONES EN EU 
Por Redacción 
El diputado local Héctor Magaña Rentería trabaja en políticas públicas para resolver una de las principales 
problemáticas del estado de Querétaro, la migración. “El país norteamericano tendrá elecciones presidenciales en 
próximas fechas, los mexicanos debemos estar preparados para que el tema de la migración no resulte un mayor 
conflicto derivado de su proceso electoral”. (CQ 17) 
 
DIPUTADO DEL PRI SUBESTIMA NO ASISTIR AL CONGRESO 
Por Marco Antonio Estrada 
Luego de que EL UNIVERSAL Querétaro diera a conocer que Héctor Iván Magaña Rentería, del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), es quien más inasistencias ha tenido a las sesiones de pleno del Congreso 
local, el diputado aseguró que las asistencias no son la parte importante de un legislador, y adujo que todas sus 
faltas se han debido a cuestiones laborales. A decir del legislador, la ciudadanía prefiere que se den resultados, por 
encima de las asistencias a sus labores reglamentarias; a lo que afirmó que todas sus ausencias se han justificado 
por motivos laborales, e inclusive destacó que en la última ocasión acudió con el titular de Sagarpa, José Calzada 
Rovirosa, a fin de solicitar recursos para el municipio de Pedro Escobedo, al que representa. (EUQ 4) 
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DESTACA ANTONIO RANGEL VOLUNTAD POLÍTICA PARA NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA 
Por Diego Rodríguez 
El diputado presidente de la Junta de Concertación Política en la LVIII Legislatura local, Antonio Rangel Méndez, 
aseguró que en el Congreso del Estado ha existido voluntad política por parte de todas las fuerzas partidistas, que 
han permitido la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio (NSJPA) en la entidad. A esta 
suma de esfuerzos, manifestó el legislador local, también se han sumado, entre otros, el Poder Ejecutivo y el 
Tribunal Superior de Justicia, que buscan en conjunto el bienestar de los queretanos, según explicó el Antonio 
Rangel. “Me parece que el día de hoy existe voluntad política e institucional de las partes y quiero destacar la 
voluntad política de todas las fuerzas representadas en el Congreso. SIN REPRESENTANTE LEGISLATIVO EN 
CONSEJO DE LA JUDICATURA: ANTONIO RANGEL. La LVIII Legislatura local no ha designado a quien será su 
representante en el Consejo de la Judicatura del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), pero se espera que éste se 
pueda definir en los próximos días; aseguró el diputado Antonio Rangel Méndez, quien preside la Junta de 
Concertación Política del Poder Legislativo, al destacar que esta medida atiende otro de los lineamientos 
contemplados en el NSJPA. “Seguramente en los próximos días, sin embargo, reitero que, más que las fechas, 
estamos concentrados en tener a la brevedad al representante para que se integre al Consejo de la Judicatura y que 
puedan sesionar en la primera ocasión que sean citados. Yo esperaría que tengamos al representante para 
integrarse al Poder Judicial, pronto”, sentenció Antonio Rangel. (AM 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR DEBE INFORMAR DE VIAJES AL EXTRANJERO 
Por Lenin Robledo 
De acuerdo con una encuesta realizada por EL UNIVERSAL Querétaro, del 31 de mayo al 2 de junio del presente 
año a través de las redes sociales Facebook y Twitter, la mayoría de los internautas considera que es una 
obligación que el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, informe a la ciudadanía cuando haga un 
viaje al extranjero. La pregunta formulada fue: ¿Debe Francisco Domínguez avisar a la opinión pública de sus viajes 
al extranjero? En Twitter, 54% de los encuestados respondió que sí y 46% contestó que no es necesario que avise. 
Mientras que en Facebook, el 100% de los que respondieron se pronunciaron a favor de que el mandatario estatal 
informe a la población de los viajes que haga fuera de las fronteras mexicanas. Este cuestionamiento surgió luego 
de que el pasado fin de semana se filtraran algunas fotos y videos del gobernador del estado en la ciudad de Milán, 
Italia, sede de la final de futbol de la Champions League, celebrada en el estadio Giuseppe Meazza, que enfrentó a 
los equipos españoles Real Madrid y Atlético de Madrid. (EUQ 4) 
 
A LA VENTA, EL HISTÓRICO TEATRO DE LA REPÚBLICA 
Por Lenin Robledo 
A ocho meses del centenario de la Promulgación de la Constitución de 1917, la Fundación Josefa Vergara y 
Hernández tomó la determinación de poner a la venta el Teatro de la República, testigo de innumerables hechos 
históricos. Para ello, esta fundación, propietaria del inmueble, está solicitando un monto de 100 millones de pesos, 
informó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. El Ejecutivo estatal dijo incluso que su 
gobierno pidió al gobierno federal realizar la compra del teatro ubicado en las calles de Hidalgo y Juárez en el 
centro de la ciudad de Querétaro. Francisco Domínguez puntualizó que dicho inmueble no pertenece ni al Estado 
ni a la federación, sino a la Fundación Josefa Vergara, la cual se acercó al gobierno estatal para manifestar su 
intención de vender esta propiedad, donde hace casi 100 años se promulgó la Constitución que sigue vigente. “Yo 
he platicado con el señor Presidente [Enrique Peña Nieto] que el Teatro de la República no es ni del Estado ni es de 
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la federación, es de la Fundación Josefa Vergara. Se han acercado con el gobierno del estado, lo están poniendo en 
venta con un valor de 100 millones de pesos y le estoy pidiendo al Presidente que lo compre la federación y yo 
espero que se pueda hacer. Al Presidente le gusta la idea, pero con los recursos que hoy están limitados vamos a 
ver qué decisión se toma”, manifestó el mandatario estatal en una entrevista durante la entrega de infraestructura 
carretera en el municipio de Huimilpan. (EUQ 3) 
 
SE REUNIRÁ FRANCISCO DOMÍNGUEZ CON RAFAEL TOVAR Y DE TERESA 
Por Francisco Velázquez 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, adelantó que este sábado se reunirá con el secretario de Cultura 
federal, Rafael Tovar y de Teresa, con el objetivo de trabajar en los preparativos de los festejos del centenario de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que se realizarán el 5 de febrero de 2017. “Lo estamos 
haciendo entre el gobierno de la República y el gobierno del estado. El responsable es el jefe de la Oficina de la 
Presidencia y el secretario de Cultura; entonces estaremos trabajando en ello el sábado. (…) Ésta va a ser la tercera 
(reunión) y estamos preparando un gran proyecto. Para que no nos apresuremos a pronosticar un museo, ya 
tenemos lista una casa, pero yo les he pedido que está muy pequeño para algo tan conmemorativo y con tanta 
carga histórica; estamos haciendo un planteamiento nuevo”, informó. Asimismo, anunció que el lunes próximo el 
secretario de Desarrollo Social federal, José Antonio Meade Kuribreña, y el director del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola Peñalosa, visitarán la entidad para abrir un programa social en beneficio de las 
queretanas y los queretanos. (AM 7) 

MUNICIPIOS 
 
EL 15 DE JULIO, SE REALIZARÁ EL PRIMER INFORME DE MARCOS AGUILAR 
Por Cecilia Conde 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dio a conocer que su primer informe de gobierno se realizará el 15 
de julio, aunque no precisó el lugar que utilizará para ese evento; recalcó que se hará en un formato inédito y 
adicionalmente hará foros ciudadanos para informar sobre los avances que ha habido en los 17 programas que 
conforman el Plan de Desarrollo Municipal. “Será el día 15 de julio la fecha en que celebremos el primer informe de 
gobierno. Se realizará el 15 de julio, donde daremos resultados de los primeros nueve meses de nuestra gestión, y 
aún no está decidido el formato”, aseguró. Vega Aguilar detalló que su primer informe de gobierno se hará en un 
esquema democrático, plural e incluyente; ya que participarán las fuerzas políticas que constituyen el 
Ayuntamiento de Querétaro. Recalcó que se encuentran en la planeación de cómo se realizarán los foros 
ciudadanos, en los que dará a conocer los avances de su gobierno. Aseveró que en esos foros se escuchará la 
opinión de los ciudadanos respecto a más acciones del Gobierno municipal en los primeros nueve meses. (AM 10) 
 
EN PRIMERA ETAPA DE CORREDOR CENTRAL 
Por Cecilia Conde 
Ante empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), autoridades municipales 
presentaron el proyecto del “Corredor Central”, en el que se ha confirmado la participación de 10 municipios del 
Estado de México, Querétaro y Guanajuato; y la próxima semana se sumarán otros 4 municipios. Así mismo, se dio 
a conocer que será antes del 30 de junio cuando se firme el convenio de conformación ante la Secretaría de 
Economía. El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Planeación y Ecología, Gildardo Gutiérrez Méndez, 
puntualizó que la próxima semana acudirá a una reunión con el secretario de Economía, Idelfonso Guajardo, para 
detallar la ratificación de la conformación del Corredor Central. La firma de ese documento se podría realizar el 30 
de junio y se contará con la presencia de representantes de los 14 municipios que estarán participando. “Nosotros 
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vamos a ir, vamos a ir a la Secretaría de Economía, estamos nosotros proponiendo la firma o la ratificación el 30 de 
junio en la Secretaría de Economía, en presencia del Director General de ProMéxico Francisco González”, subrayó. 
(AM 9) 
 
CIDE AVALARÁ TRANSPARENCIA 
Por Viviana Estrella 
La administración capitalina plantea que el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) avale iniciativas 
como el sistema municipal anticorrupción y estrategias trazadas en el proyecto de Ciudad Digital. En materia de 
transparencia y a través de Ciudad Digital, se implementará un sitio de Internet, a través del cual se transmitan 
sesiones de áreas como el Comité de Adquisición, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios; 
sesiones de cabildo; concursos de obra pública y otros. El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, adelantó que 
en próximos días se lanzará esta plataforma como un micrositio en donde la administración transparentará 
diversos temas de interés públicos. Esto, como una medida anticorrupción. En materia de transparencia, reconoció 
que aún hay rezagos en el portal de Internet de la administración, pues se expone información desactualizada. 
Ante dicha situación, están en marcha acciones para presentar el portal con más información de la legalmente 
establecida. (EE 6) 
 
VERÁN POR INTERNET, REUNIONES DE TRABAJO 
Por Cecilia Conde 
En los próximos días, se comenzará a transmitir vía Internet en vivo reuniones de trabajo de órganos de Gobierno 
como las sesiones de cabildo, el Comité de Adquisiciones y Arrendamientos, el Comité de Asignación de Obra 
Pública, entre otras; así lo dio a conocer el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Subrayó que la página del 
municipio contará con micrositios para brindar más información sobre la administración municipal de lo que está 
marcado por ley. “Queremos que todos los eventos donde hay órganos de Gobierno, en todos estos, pueda 
transmitirse vía Internet en vivo cada una de las decisiones que se tomen. Esto implica mucha más capacidad de 
los servidores públicos para que hagan su trabajo conforme a la ley, para que lo hagan de cara a la población, y 
para que el ciudadano pueda tener videograbado lo que está sucediendo”, sentenció. El edil aseveró que son tres 
acciones que están relacionadas en cuanto a trasparencia; las cuales son el proyecto para la creación del Sistema 
Municipal Anticorrupción, Ciudad Digital y la actualización de la página del municipio. Subrayó que, en el caso de la 
página, en el mes de junio anunciará la creación de micrositios en los que habrá información documentada de las 
decisiones que haga el Gobierno, como el destino de  los recursos públicos, la asignación de obra pública y las 
decisiones del comité de adquisiciones y arrendamiento. (AM 10) 
 
CONFIRMAN ROBO DE 200 MIL PESOS EN HUIMILPAN 
Por Lenin Robledo Y Norma Ayala 
La presidenta municipal de Huimilpan, Celia Durán, confirmó el robo de al menos 200 mil pesos que estaban en la 
caja fuerte de la tesorería de este ayuntamiento, recurso que iba a servir para pagar la nómina de cerca de 30 
trabajadores. La mañana del pasado martes, explicó, trabajadores del área de finanzas advirtieron que las puertas 
estaban forzadas y que la caja fuerte no se encontraba en su lugar, por lo que procedieron a levantar la denuncia 
ante el Ministerio Público. Indicó que la caja fuerte guardaba alrededor de 200 mil pesos en efectivo, así como 
varios cheques, mismos que se cancelaron inmediatamente después de que se percataron del robo. Señaló que las 
investigaciones están a cargo de la Fiscalía General del Estado y confía que pronto sepan quiénes fueron los 
responsables. (EUQ 6) 
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MUNICIPIOS, SIN ACTUALIZAR PORTALES DE TRANSPARENCIA 
Por Martha Romero 
Los gobiernos municipales tienen hasta noviembre para actualizar sus portales de información, por lo que por 
ahora no pueden ser sancionados por incumplimiento a la ley de transparencia, aseguró Javier Rascado Pérez, 
comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Javier Rascado reconoció 
que la mayoría de los municipios no han cumplido al 100% con la actualización de sus portales de transparencia, 
sin embargo, la comisión no cuenta actualmente con una evaluación sobre el avance que lleva cada gobierno en la 
integración de información en sus páginas oficiales. “En este momento la comisión no está haciendo evaluación de 
portales, sólo realiza acompañamientos para que los gobiernos puedan cumplir con subir la información a la 
Plataforma Nacional de Transparencia, los responsables de transparentar sus ejercicios tienen un plazo de seis 
meses”. (EUQ 7) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INSTITUYEN ABOGADOS LA MEDALLA MANUEL PAREDÓN CORNEJO 
Por Enrique Zamudio 
El Colegio de Abogados Litigantes instruyó la medalla “Manuel Paredón Cornejo”, reconocimiento que se pretende 
entregar anualmente al mejor periodista de la entidad. (N 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
CHUECOS. Extraña la puesta en venta del Teatro de la República, pero igual irán saliendo varias sorpresas sobre 
inmuebles que no obstante ser los más emblemáticos padecen el abandono administrativo. El Auditorio Josefa por 
ejemplo, que en 30 años no ha podido ser regularizado ante el Municipio por ningún oficial mayor. JUNIOR. Sabrá 
Dios en qué invierta su tiempo el diputado priísta Héctor Magaña, pero no es trabajando en el Congreso local ni en 
su distrito de Tequisquiapan. En sólo 7 meses ya se convirtió en el más faltista y además en el más indolente, pues 
igualito que aquel Juan Alvarado, del Panal, que nunca iba a sesiones de la anterior Legislatura, el jovencito Magaña 
dice ahora que todas sus faltas están justificadas pero se niega a detallarlas ante los reporteros. "Soy joven y 
trabajador... soy joven y trabajador", repetía sonriente cuando le preguntaron por sus inasistencias. Todo un 
cantamañanas. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
TEATRO. No fue mucha sorpresa saber que el Histórico Teatro de la República no era propiedad del gobierno 
estatal o federal; de hecho desde hace varios años se sabía que era propiedad de la Fundación Josefa Vergara y 
Hernández y que el Gobierno del Estado pagaba una renta para usarlo y también corre con el mantenimiento. La 
sorpresa fue que los dueños de la Junta Vergara quieran venderlo y piden 100 millones de pesos por el inmueble 
inaugurado el 2 de mayo de 1852; la fundación destinaría el dinero obtenido a obras altruistas, como educación de 
niños sin recursos. El gobernador Francisco Domínguez Servién ya dio a conocer que ha sostenido pláticas con el 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para que el inmueble sea adquirido por la Federación y es que 
estamos a ocho meses del centenario de la promulgación de la Constitución y sería buena oportunidad para que 
por fin el inmueble sea propiedad de la nación. En el Teatro de la República (antes Iturbide) han pasado muchos 
acontecimientos que han forjado la vida nacional y sería una pena que el gobierno no pueda comprarlo y es que ahí 
se entonó por primera ocasión oficialmente el Himno Nacional el 15 de septiembre de 1854. En él se reunió el 



 
VIERNES 3 DE JUNIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

Consejo de Guerra que le dicta sentencia al archiduque de Austria, Maximiliano de Habsburgo, en 1867, para 
posteriormente ser fusilado en el Cerro de las Campanas; precisamente en época de Maximiliano el teatro se quedó 
sin techo, que era de zinc, que se utilizó para hacer balas y combatir al emperador. Y lo más importante: los 
constituyentes de 1917 redactaron y promulgaron la Constitución Política de nuestro país. Esperemos que los 
dueños tengan un plan de pagos interesante para que la operación se pueda realizar. DE REBOTE. En la semana 
que termina, las principales avenidas de Querétaro colapsaron con el tránsito vehicular, recorridos de más de 40 
minutos para llegar de un extremo a otro de la ciudad, la pregunta es: ¿La calidad del aire sigue siendo aceptable 
en Querétaro? (DQ 5) 
 
BAJO RESERVA 
TEATRO DE LA REPÚBLICA, PROPIEDAD PRIVADA. Menuda sorpresa se llevaron ayer muchos queretanos que 
desconocían que el legendario Teatro de la República, cuna de la Constitución, está en venta y que, además, no es 
un bien público, sino privado, pues si bien el gobierno del estado lo administra y da mantenimiento, pertenece 
oficialmente a la Fundación Josefa Vergara y Hernández. Nos comentan que este desconocimiento llevó a algunos 
noveles reporteros a incurrir en graves confusiones y decir, incluso al aire en sus espacios radiofónicos, que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién lo estaba vendiendo con el fin de obtener recursos para construir obra 
pública. En esta cadena de errores tampoco faltó el “experimentado” conductor que sin verificar la información 
compró el bulo de su reportera y se dio el quemón de su vida. ¿Verdad, don Joaquín? ALEJANDRO DELGADO SE 
FUE POR LA LIBRE. Nos cuentan que Alejandro Delgado, director del Instituto Queretano del Transporte, se fue 
por la libre y no consultó al gobernador sobre una rueda de prensa a la que convocó el pasado miércoles, en donde 
su plan era dar a conocer los avances del proyecto de modernización y reestructuración del transporte urbano. 
Media hora antes de la realización de la conferencia, nos dicen, que le llamaron de la Secretaría de Gobierno y le 
jalaron las orejas por haberse ido por su cuenta, pero además lo obligaron a cancelar su comparecencia ante los 
reporteros, debido a que el anuncio que pretendía hacer será presentado en dos semanas por el gobernador. LAS 
OCURRENCIAS DE DOÑA NOEMÍ. Nos cuentan que ayer hubo un gran desorden durante la firma de convenio que 
llevaron a cabo la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) y el gobierno de San Juan del Río debido 
a que primero convocaron a los medios, después les pidieron que se retiraran, pero al final se dieron de cuenta de 
su error y acabaron abriéndoles la puerta. Todo esta confusión, nos dicen, fue provocada por una ocurrencia que 
tuvo Noemí Cortés, titular del área de Comunicación Social, pues su objetivo era evitar que los reporteros 
preguntaran al presidente de la CEIG, Javier Rascado, sobre las evaluaciones de transparencia que se realizan en 
los 18 municipios. EL MONO, ENTRE LAS SORPRESAS DE LOS TRANSFERIBLES. Ayer Gallos Blancos hizo pública 
su lista de transferibles, donde llamó la atención el nombre de Mario Mono Osuna, jugador que si bien no era 
titular, sí mantenía presencia en el terreno de juego. La afición queretana tiene en Osuna a uno de sus jugadores 
consentidos y que de existir interés por él, saldría del cuadro albo. Quien nos dicen que salió velozmente de 
Querétaro fue Antonio Naelson Sinha, quien ya duerme desde hace varios días en Toluca, ciudad y equipo de sus 
amores, y donde seguramente recibirá el homenaje que se merece por su trayectoria dentro de las canchas, y fuera 
por su calidad como persona. (EUQ 2) 
 
QUE LA PATRIA GANE 
Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia 
Tras dos meses intensos de campañas, los ciudadanos de 13 estados del país, es decir, casi el 45% del total del 
padrón electoral, irán este fin de semana a emitir su voto para elegir más de mil puestos de elección popular, entre 
los que destacan 12 gubernaturas y la creación de la Asamblea Constituyente en la Ciudad de México. 60 diputados 
serán elegidos para integrar la Asamblea Constituyente, debemos recordar que es la primera vez que se realiza 
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esta elección. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) queda poder rescatar el enorme esfuerzo de los 
jóvenes que participan a través de “Poder Chilango”, esperando que en las calles se haya dejado la semilla de la 
esperanza para poder mover y hacer sentir a la ciudadanía esas ganas de transformar a su país. En las plataformas 
presentadas para la Constituyente, disponibles en los sitios del Instituto Nacional Electoral (INE), se pueden leer 
propuestas como la del Partido Acción Nacional (PAN) para quitar la posibilidad a las mujeres de interrumpir el 
embarazo antes de las 12 semanas; en mi opinión, en vez de avanzar en las libertades, al contrario, limitan las 
decisiones de las mujeres. Por otro lado, en el PRD se propone crear la figura de un fiscal general que no tenga que 
ser ratificado; lo cual es parte de las aportaciones que tienen eco gracias a estados como Querétaro, en donde se 
participó para crear esta figura. También hay que recordar que es una elección en donde se pondrán a prueba las 
alianzas entre el Partido Acción Nacional y el PRD, la sobremesa para la elección presidencial, por eso hay que 
estar muy atentos para ver las reconfiguraciones en los estados de: Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, 
Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. La realidad 
es que entidades como Querétaro han estado adelantadas en hechos de lo que sucede en el resto del país y así se 
vivió en 2015, ante el crecimiento del descontento de la población y empuje de los jóvenes en ese año. Por ello, hoy 
vemos una amplia participación de jóvenes en la Asamblea Constituyente y creo que eso refresca la democracia, le 
da esa energía que muchas veces hace falta. También es necesario poder decir que en las elecciones pasadas de 
2015, la izquierda definitivamente creció, pero hay que señalarlo, creció dividida. Por un lado, hubo perredistas 
que, en franca alianza con Acción Nacional, apostaron a ganar municipios y el estado. Pero, de la misma manera, 
perredistas al interior y exterior no supieron separarse de las mieles del poder e inclinaron sus campañas en 
franca alianza con el gobierno en turno para igualmente ganar algunos municipios o apoyar a la gubernatura. 
Recordemos que un municipio bajo el movimiento haciendo #LoQueToca tuvo un resultado exitoso. Si vemos el 
2009, subimos los diputados del PRD más de 1.5%, llegando a un total de 4.5 puntos porcentuales. La izquierda 
obtuvo un 10% menos de elección que en 2012, sólo que hoy con dos partidos el: PRD y Morena. Ya que el resto —
MC y PT— iban en franca alianza con otros partidos. En estos días en los que la ciudadanía tiene a bien reflexionar 
su voto, y otra gran parte decide si irá o no a votar, debemos ser capaces de decirle a los ciudadanos que en sus 
manos está la capacidad de apoyar al proyecto que más les convenza. Que podamos ser capaces de entrar en este 
debate de las ideas para construir un espacio de voluntades que quieren cambiar su entorno más cercano. Que la 
apatía no gane, que los corruptos se desvanezcan, que la reflexión ponga las altas miras en la democracia y que, 
sobre todo, gane la patria. (EUQ 11) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Comicios del domingo, antesala 2018 / Comprarán Teatro; van por un museo / La Coparmex fijará posiciones el 
lunes / Irreversible tema de equidad de género / Lady Pistolas no vio cambio de señales / ¿Quién da más?: Sabino. 
Rumbo al 2018. A dos días de las elecciones en 12 estados del país y con base en las últimas encuestas publicadas, 
pocos expertos nacionales se atreven a aventurar pronósticos. La competencia es muy cerrada entre los candidatos 
del PRI y el PAN, que hizo alianzas con el PRD, e incluso con Morena en Veracruz, en donde están encendidas todas 
las alarmas. La página de análisis e información Político.mx anticipa para este domingo los triunfos del 
Revolucionario Institucional en ocho estados, incluida la recuperación de Sinaloa y Oaxaca, pero prevé su derrota 
en Veracruz, Tamaulipas y Tlaxcala, en donde gobierna. Los priistas podrían retener Durango, Hidalgo, Chihuahua, 
Aguascalientes, Zacatecas y Quintana Roo. El PAN ganaría por primera vez en Tamaulipas, conservaría Puebla y 
tiene posibilidades de quedarse Veracruz, la joya de la corona 2016, con sus 5 millones de votos. Y es que, gracias 
al pésimo desempeño del gobernador priista Duarte -el peor del país- su partido no es ahí, ni de lejos, el favorito. 
Dos primos, de apellido Yunes, pelean a muerte el voto de los veracruzanos. Uno por el PRI y el otro por el PAN y 
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PRD. La tercera vía es Morena, que podría beneficiarse de la lucha familiar y del descrédito de los principales 
partidos nacionales. Este resultado fortalecería, sin duda, las aspiraciones presidencialistas de Andrés Manuel 
López Obrador. Y, a contrario sensu, afectaría a los presidenciables Manlio Fabio Beltrones, del PRI, y el queretano 
Ricardo Anaya Cortés, del PAN, porque Veracruz es esencial para el 2018 y marcará, aunque haya otros 11 estados 
en disputa, los comicios del domingo. ¿A poco no? -CASA DE ECALA- Increíble. Nos despertamos ayer con la 
novedad de que la Fundación Josefa Vergara puso en venta el Teatro de la República. Piden 100 millones de pesos. 
Ya el gobernador Francisco Domínguez dijo que el Presidente Enrique Peña está interesado en que el Gobierno 
Federal lo adquiera. El Teatro cayó en manos de la Fundación cuando la autoridad se quedó con unos terrenos y 
como pago cedió el inmueble. En el centenario de la Constitución de 1917, podría celebrarse no solo la fecha 
histórica y la compra del inmueble, también el Museo de la Constitución, que estaría ubicado, precisamente, en la 
Calle de Vergara. Que así sea. -OÍDO EN EL 1810- Líderes. Que el lunes los empresarios de la Coparmex, 
encabezados por Darío Malpica, fijarán sus posiciones en relación a temas locales y nacionales. Estaremos 
pendientes. -¡PREEEPAREN!- Mitades. Hoy saben en los partidos políticos que el tema de género es irreversible y 
que deben considerar el 50% de las posiciones para las mujeres, como ocurrió en el proceso del 2015, cuando las 
autoridades electorales ordenaron poner la mitad de candidatas a los Ayuntamientos y diputaciones. Algunas de 
las alcaldesas podrían buscar la reelección, sí, pero igual posiciones legislativas. Y sin duda entre lo más 
interesante está el Senado de la República, plataforma de lanzamiento al Gobierno. De ahí han salido cinco de los 
últimos siete mandatarios estatales, incluido el actual. Hoy están las panistas Marcela Torres y Sonia Rocha en la 
Cámara Alta, compartiendo escaños con el priista Enrique Burgos. Los tres saldrán en 2018. Marcela, se asegura, 
diputará la alcaldía capitalina a Marcos Aguilar y que Sandra podría ser postulada al Senado por el PRI, en la 
hipótesis de que Pepe no juegue la grande. Pero esa es otra historia. -¡AAAPUNTEN!- Mariposita. Así se hacía 
llamar en redes la mujer policía hoy conocida como Lady Pistolas y sobre quien pesa ya una investigación de la 
Comisión de Honor y Justicia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro. Lo que pasa, dicen, es 
que la agente no entendió el cambio de señales ni de secretario. Al General Eddy le gustaba lucir a las policías como 
modelos y hasta quiso integrar su cuerpazo de eddycanes. Somos nada. -¡FUEGO!- Por cierto. El General Eddy se 
juega su futuro laboral este domingo en Aguascalientes con la elección de la candidata del PRI que ganaría, según 
los pronósticos de Político.mx. Ya veremos. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
TEATRO Y MUSEO. Fuentes regularmente bien informadas nos dicen que el tema de la venta del TEATRO DE LA 
REPÚBLICA será cerrado con el Gobierno Federal. De hecho, la Fundación JOSEFA VERGARA, propietaria del 
inmueble, podría vender también el predio de su Hospicio. Ahí nacería el Museo de la Constitución, que podría 
inaugurar el Presidente PEÑA el próximo 5 de febrero, en pleno Centenario. Agua en febrero, llena el granero. 
(PA 1) 
 
ASTERISCOS 
SÍMBOLO. El Teatro de la República es nuestro orgullo, nuestro símbolo; representa una de nuestras joyas más 
valiosas, y la noticia de que esté en venta provoca una gran preocupación entre quienes quieren y admiran a 
Querétaro ¿Qué piden 100 millones de pesos? ¿Cómo cuantificar lo que vale ese recinto, cuando su valor es 
histórico? ¿Cómo saber si el precio no es un oportunismo? Mucho por analizar y por proteger ese patrimonio 
Queretano. SANTA ANA. Por cierto que el cronista municipal, Dr. Andrés Garrido del Toral, nos recuerda que el 
propietario original del Teatro de la República era el municipio de Querétaro, y que fue entregado –como pago- a la 
Fundación Josefa Vergara en 1852 para cubrir los daños que hizo el entonces presidente Antonio López de Santa 
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Ana a dos propiedades de Josefa Vergara y Hernández, porque “Santa Ana se robó la Hacienda la Esperanza y la 
Hacienda del Ciervo”. Su construcción, que se hizo en siete años, costó 120 mil pesos al municipio y a varios 
particulares. Por otro lado, el delegado del INAH, Manuel Naredo, explicó que en este lugar, en algún momento de 
su historia, hubo incluso funciones de box. VISITAS. Que el lunes de la próxima semana estarán en Querétaro 
nuevamente el secretario de Desarrollo Social federal, José Antonio Meade Kuribreña, y el director del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola Peñalosa. Fue el propio Francisco Domínguez quien lo confirmó… 
La más reciente visita de estos funcionarios del gobierno federal fue el 25 de abril, con motivo de la afiliación de 
estudiantes de nivel medio superior al IMSS. Ojalá traigan más buenas noticias!! TABACO. Mientras la 
Organización Mundial de la Salud ha recomendado que la comercialización de cigarros se haga bajo medidas 
publicitarias más estrictas con el fin de reducir su consumo, en Querétaro se sigue permitiendo fumar en la 
mayoría de los establecimientos cerrados, es decir, aquí continúa siendo aceptable el afectar la salud de quien 
pretenda acudir a algún restaurante o bar. Es hora de poner orden. MIGRANTES. El diputado Héctor Magaña dijo 
sentirse “muy orgulloso” de haber establecido comunicación con el Consulado de México en Chicago. Explica que 
quiere ayudar a quienes pretendan regresar de Estados Unidos de América si gana las elecciones Donald Trump… 
El problema es que se le olvida que hoy ya gobierna el presidente que más deportaciones ha concretado durante su 
mandato, pues de acuerdo con diferentes organizaciones sociales, los números de esta administración son 
históricos… En pocas palabras ¿Cuál es la necesidad de esperar una elección para actuar en algo que ya es 
necesario? DESPENSAS. Las elecciones en 13 estados de la República ya son el próximo domingo; pero lo que 
llama la atención es la cantidad de denuncias ciudadanas que uno puede observar en las redes sociales contra los 
candidatos… Se les acusa de violentos, mentirosos y de un largo etcétera; pero también es de notar que sigue el 
señalamiento del regalo de despensas, pues se les sigue adjudicando un súper poder: el gran poder de convertirse 
en voto. Parece que aún se cree que cada despensa es un voto garantizado… ¿Usted cree eso? ROBO. Y sí, resulta 
inexplicable que nadie haya notado el robo hecho a la presidencia municipal de Huimilpan… pues los ladrones 
tuvieron tiempo suficiente para entrar a una oficina de la administración, abrir una caja fuerte y llevarse todo el 
efectivo; sin que los policías -que se supone estaban a unos pasos- hayan notado algo raro… No sé a usted pero 
hace recordar de inmediato un evento similar en el municipio de Corregidora, en donde participó precisamente un 
elemento policíaco. (AM 1 y 3) 
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